

CALENDRIER du 7 au 15 janvier 2023

N°1299

Samedi 7 janvier

- 09 h 00 Rencontre des animateurs de chants liturgiques
au presbytère de VALRÉAS
10 h 30 Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II à VALRÉAS
14 h 00 Éveil à la foi Célébration de l'Épiphanie
à l'église de VALRÉAS
(Groupes de VALRÉAS et de RICHERENCHES)
suivie de la galette des Rois .
17 h 45 Messe à l'église de GRILLON
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS

Dimanche 8 janvier ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR

- 09 h 30 Messe à l'église de RICHERENCHES**
09 h 30 Catéchèse des CM2 à la Maison Saint Jean-Paul II
09 h 30 Préparation de la 1^{ère} Communion
à la Maison Saint Jean-Paul II à VALRÉAS
09 h 30 Préparation à la Confirmation
à la Maison Saint Jean-Paul II à VALRÉAS
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS
animée par la catéchèse
intentions d'Irnela BERRON
et sa famille (décédés)
11 h 00 Messe à l'église de VISAN
15 h 00 Concert à l'église de VALRÉAS
« Entre l'âne et l'ange »
Méditation musicale autour de la Crèche

Lundi 9 janvier

- 18 h 00 Groupe de prière à la chapelle de l'hôpital

Mardi 10 janvier

- 09 h 00 Réunion de la Société Saint Vincent de Paul (SSVP)
au presbytère de VALRÉAS
15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES
16 h 30 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES
16 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean Paul II
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
20 h 30 Réunion du Conseil Pastoral de Secteur (C.P.S.)
Salle des Remparts à RICHERENCHES

Mercredi 11 janvier

- 08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
10 h 45 Catéchèse à la Maison Saint Jean Paul II
19 h 30 Equipe Notre Dame Enclave I
chez Cécile et Paul-Henri BOUCHARD

Jedi 12 janvier

- 16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens à GRILLON
16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
19 h 30 Equipe Notre Dame Enclave II
chez Marie Claude et Claude COPPIN

Vendredi 13 janvier

- 09 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
18 h 00 Messe à la chapelle Sainte Rose à VISAN
précédée du chapelet

Samedi 14 janvier

- 10 h 30 Catéchèse à la Maison Saint Jean Paul II à VALRÉAS
10 h 45 Eveil à la foi à la Maison Saint Jean Paul II à VALRÉAS
17 h 45 Messe à l'église de GRILLON
19 h 00 Messe à l'église de VALRÉAS

Dimanche 15 janvier 2^{ème} dimanche du Temps ordinaire

- 09 h 30 Messe à l'église de VISAN**
10 h 30 Messe des Truffes à l'église de RICHERENCHES
Intention : familles SOMLETTE-MAZEN(décédé)
10 h 45 Messe à l'église de VALRÉAS intention :
Chantal PONCELET (décédée)

10 DECEMBRE BUIS LES BIES 15H
18 DECEMBRE EGLISE DE SEGURET 15H30
29 DECEMBRE VAIISON CATHEDRALE HTE 17H
8 JANVIER EGLISE VALREAS 15H

DELFINE RMACKINNON

CONCERT

« L'ange et l'âne » - autour de la crèche

Tel: 06 25 82 51 09

participation libre

<https://delfine-mediation-artistique.wabnode.fr/>

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan



Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez Paroisse de Valréas dans votre navigateur

N° 1299- 07.01.23

EVENEMENTS ET INVITATIONS

COMMUNIQUE DE LA PRESIDENCE DE LA CONFERENCE DES EVEQUES DE FRANCE APRES L'ANNONCE DU DECES DU PAPE EMERITE BENOIT XVI SURVENU LE 31 DECEMBRE 2022 : Nous venons d'apprendre avec une grande tristesse le décès du pape émérite Benoît XVI. Au nom de la Conférence des évêques de France, nous appelons les catholiques à prier pour lui le Dieu vivant, « *qui n'est pas le Dieu des morts, mais des vivants* » (Lc 20, 38), en le confiant à sa miséricorde et à la puissance de Résurrection du Christ. Des messes et des célébrations seront organisées dans les diocèses et les paroisses pour rendre grâce pour ce qu'il a apporté à l'Église et au monde, et pour intercéder pour lui comme il le souhaitait. Joseph Ratzinger a été un grand théologien. Sa participation au Concile l'avait mis face aux grands défis de l'Église dans le monde de la fin du XXème siècle. Il en a été un grand interprète, lucide et courageux, exigeant quant à la vérité, fidèle à la Tradition mais libre de toute nostalgie. Archevêque de Munich, puis préfet de la Congrégation pour la doctrine de la foi, il a servi le saint pape Jean-Paul II en admirant le pasteur et le saint, cherchant avec sa vive acuité théologique à expliciter les fondements de l'action du Pape. Le rencontrer était toujours vivre un moment de lumière, de clarté, d'espérance aussi. Les évêques en ont fait l'expérience à chaque visite ad limina. Ils en gardent de grands souvenirs. Devenu Pape à son tour, il a voulu servir l'unité de l'Église en la fondant sur la vérité la plus précise, tant dans les relations œcuméniques que dans son approche des groupes dits traditionalistes dans l'Église catholique. Il a voulu continuer l'œuvre de ses prédécesseurs en œuvrant pour la rencontre des religions et la paix dans le monde. Il a cherché à affermir ses frères et ses sœurs dans la foi par ses encycliques sur l'espérance et la charité et sur le développement humain intégral dans la justice et la charité. Dans un monde sécularisé, dans un climat culturel marqué par le relativisme, il a incarné la recherche exigeante mais aussi joyeuse de la foi qui aspire à adhérer à Dieu par le lien vivant que celui-ci propose aux humains. Il a affronté avec courage le fait des agressions sexuelles commises par des prêtres ou des religieux et n'a voulu préserver personne de la vérité qu'il y avait à faire en ce domaine. Sa lettre aux catholiques d'Irlande, en mars 2010, a ouvert une ère nouvelle, en deçà de laquelle il ne sera plus possible de retomber. Les Français se souviennent avec émotion du magnifique voyage de Benoît XVI en France en 2008, à Paris et à Lourdes, à l'occasion du 150^{ème} anniversaire des apparitions de la Vierge à Lourdes. Au cours de la messe sur l'esplanade des Invalides, juste quelques semaines avant qu'éclate la crise financière de 2008, il avait appelé à « *fuir les idoles* » et rappelé, après saint Paul, « *que la cupidité insatiable est une idolâtrie* (Cf. 3,5) et que « *l'amour de l'argent est la racine de tous les maux* », tandis que dans son discours au monde de la culture au collège des Bernardins il avait montré, à l'école de l'expérience monastique, que « *la recherche de Dieu et la disponibilité à L'écouter, demeure aujourd'hui encore le fondement de toute culture véritable* », comme une quête de la vérité dont ne peut se dispenser sans grave dommage l'humanité contemporaine. Benoît XVI restera aussi dans l'histoire en raison de sa démission qui prit tout le monde par surprise. Elle était dans la ligne de sa profonde humilité et de son sens exigeant du service de l'Église. Il était épuisé et paraissait près de mourir. Il a finalement accompagné de longues années son successeur, assurant un ministère de recueillement et d'intercession, interrompu par peu d'interventions, toutes visant à éclairer l'intention profonde du pape François contre de mauvaises interprétations. En confiant à Dieu le pape émérite Benoît XVI, les catholiques rendent grâce à Dieu pour ce qu'il a donné à l'Église, visiblement et invisiblement. En leur nom, nous remercions celles et ceux qui ont voulu ou voudront lui rendre hommage. Nous invitons également tous ceux qui le voudront bien à prier avec instance pour le pape François. Qu'il poursuive sa mission avec courage et persévérance, dans la force du Christ et de l'Esprit-Saint, pour que soit loué le Nom de Dieu.

Mgr Dominique BLANCHET, évêque de Créteil, Mgr Éric DE MOULINS-BEAUFORT, archevêque de Reims, Mgr Vincent JORDY, archevêque de TOURS

NOUVEL APPEL POUR LE CHAUFFAGE DE NOS LOCAUX PAROISSIAUX : Comme chaque année, nous devons faire appel à votre générosité pour nous aider à affronter la dépense du chauffage qui sera probablement importante. Merci à tous ceux et celle qui ont déjà participé à la **collecte pour le chauffage des locaux paroissiaux** : le presbytère (salle de permanence, salle cardinal Maury, bureaux et appartements des prêtres), la maison Jean-Paul II dans laquelle se réunissent hebdomadairement les enfants de la catéchèse et le logement des Sœurs Amantes de la Croix. **Merci pour votre offrande glissée dans l'enveloppe que vous pouvez mettre dans le panier de la quête ou la boîte aux lettres du presbytère ! Merci beaucoup pour votre aide et votre soutien financier qui nous sont plus que nécessaires.**

LOTO DE LA PAROISSE DE VALRÉAS : le dimanche 29 janvier à 14 h 30 à la salle du Vignarès. De nombreux lots sont à gagner ! **Pour aider la paroisse, vous pouvez déposer des lots au presbytère.** Ceux qui ne pourront pas y participer, peuvent néanmoins acheter des cartons à la permanence du presbytère ou aux sorties des messes. **Ce loto est très important pour les finances de la paroisse de VALRÉAS. Merci pour votre aide et votre soutien !**

L'ÉPIPHANIE EN BREF... : L'Épiphanie du Seigneur est la manifestation publique de Dieu à l'humanité entière. Elle est héritée de la tradition orientale et se célèbre le deuxième dimanche après Noël. On la célèbre pour mettre en emphase la volonté de Dieu de rassembler tous les peuples et toutes les nations autour de lui. Les « mages » en sont un exemple palpable pour signifier l'allégeance de toutes les nations à l'Emmanuel. Daigne le Seigneur se manifester à chacun de nos cœurs.

MESSE DE LA FÊTE DE LA TRUFFE : Elle sera présidée par le Curé de RICHERENCHES, le Père Dominique VALLON, le dimanche 15 janvier à 10 h 30 à l'église paroissiale en l'honneur de Saint Antoine le Grand. Le père Dominique sera accompagné du Chanoine Daniel BREHIER qui lira l'évangile et assurera la prédication en langue provençale. Cette année, la messe sera animée par le « **Chœur d'hommes de l'Enclave** » sous la direction de M. Jean-Paul FINCK. Ce même dimanche, la messe à VISAN sera célébrée à 9 h 30.